
GEMEINDE SIEVERSHÜTTEN
- Ausschuss für Umweltschutz und Wege - 24568 Kattendorf, den 06.09.2016

Nr. 13 – AUSSCHUSS FÜR UMWELTSCHUTZ UND WEGE vom 01.09.2016
Beginn: 19.35 Uhr; Ende: 22.22 Uhr, Dorfhaus „Zur Mühle“, Feuerwehrraum

Mitgliederzahl: 5

Anwesend stimmberechtigt:
GV Siert, Reinhard  (Vorsitzender)
WB Mehrkens, Peter-Uwe – zugleich Protokollführer
GV Steding, Ina
GV Bauck, Knut 
WB Wrage, Gerhard (ab TOP 3)

Nicht stimmberechtigt:
Bürgermeister Weber, Stefan
Herr Volker Schmidt, Naturschutzbeauftragter
GV Nürnberg, Angelika
GV Buck, Wolfgang 

Mitglieder aus anderen Ausschüssen
WB Wiechel, Vera
WB Liedtke, Thomas

Der Vorsitzende beantragt, den TOP 7 nach § 7 GeschO in nichtöffentlicher Sitzung zu behandeln. 
(4:0:0)

Tagesordnung:

01.  Eröffnung der Sitzung und Feststellung der Beschlussfähigkeit

02.  Mitteilungen des Vorsitzenden und des Bürgermeisters

03.  Fragen der Ausschussmitglieder

04.  Stand des Maßnahmenplanes/ Umsetzung Maßnahmen

05.  Haushaltsanforderungen 2017
06.  Einwohnerfragestunde
07.  Vertragliche Vereinbarungen Winterdienst auf Gemeindewegen - nichtöffentlich

Öffentlicher Teil:

TOP 1: Eröffnung der Sitzung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
Der Vorsitzende, GV Siert, eröffnet die Sitzung, begrüßt die Anwesenden und stellt die Beschlussfähig-
keit fest.

TOP 2: Mitteilungen des Vorsitzenden und des Bürgermeisters 
Vorsitzender:
 Klärteiche, hier die Werte

März 16 Apr 16 Mai 16 Juni 16 Juli 16 Aug. 16
CSB (110) 33 57 56 61 63 59
Stickstoff „N“ (15) bei 
>12 °C

12,3 6,64 6,73 17,6 20,7 12,6

Wassertemp. [°C] 4,3 13,3 12,4 21,2 19 17
 Bienengruppe:

Mit der Bodenbearbeitung vor der Ansaat einiger Flächen ist Sven Mahn beauftragt worden.
Die nächste Sitzung der Bienengruppe findet am 20. Okt. 2016 um 18.00 Uhr im Dorfhaus „Zur Mühle“
statt.

 Das Mähen des Flockensees ist an Firma Meyer-Luhdorf, Winsen/Luhe, vergeben worden. Zusätzli-
che Handarbeit für den Aushub von abgestorbenen Pflanzen sowie die Entsorgung des Mahdgutes ist 
Bestandteil des Auftrages.

 Das nicht gereinigte Teilstück des Grabens nördlich der Lohe wird von Sven Mahn nachgeholt. 
 Fa. Draeger hat die Flächen auf dem Klärteichgelände gemäht und das Schilf entfernt.
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 Zum Projekt „Renaturierung Rendsbek“ findet ein Gespräch mit Vertretern vom Landesbetrieb für 
Küstenschutz, Nationalpark und Meeresschutz Schleswig-Holstein, mit Herrn Hartz vom Kreis Sege-
berg, Sachgebiet Gewässer sowie mit dem Gewässerpflegeverband am 08.09.2016 um 16.00 Uhr 
statt.

 Der Graben an der Kalten Weide im Bereich „Am Bullenhof“ soll von Dietmar Thies zweimal im Jahr 
mit gemäht und gemulcht werden. Sven Mahn sorgt dann dafür, dass der Graben frei geräumt ist und 
bleibt.

 Der Dorfputz soll am Termin der landesweiten Aktion „Unser sauberes Schleswig-Holstein“ am 
25. März 2017 stattfinden.

Bürgermeister:
 Der LBV-SH plant 2017 die L 80 bei uns in Sievershütten (Kaltenkirchener Str. / Holstenstraße / 

Kirchstraße zu erneuern. Die ersten Planungsgespräche haben schon stattgefunden.
 Der Kreuzungsausbau bei EDEKA hat heute mit einiger Verspätung begonnen.
 Die Deutsche Telekom plant am Dorfteich ein Multifunktionsgehäuse (230x50x160) aufzustellen. Der 

Standort wird noch mal geprüft. 
 Auf dem Spielplatz Mühlenstraße ist das neue Spielgerät aufgestellt worden und schon in Betrieb 

genommen.
 Das Amt Kisdorf muss in 2016 145 Plätze (121 in 2016 und 24 aus 2015) für Asylbewerber vorhalten. 

Die Quote wurde nach unten reduziert. Zurzeit sind im Amt Kisdorf 62 Personen (3 Kattendorf, 31 
Kisdorf, 17 Sievershütten, 11 Stuvenborn) untergebracht. 

TOP 3: Fragen der Ausschussmitglieder 
GV Siert, Reinhard:
 Wann wollen wir die nächste Ausschusssitzung durchführen? Am 10. November 2016 um 19:30 Uhr.
 Kann bei der Fällaktion der 6 kranken Kastanien Herr Andreas Doose in irgendeiner Weise mit be-

rücksichtigt werden?

GV Bauck, Knut:
 Kann das Loch auf dem Gehweg an der Kalten Weide 14 zeitnah ausgebessert werden?
 Kann die Frühjahrs- und Sommerbepflanzung durch Anpflanzung von winterharten, kleinwüchsigen 

Buschrosen ersetzt werden?
 Kann das gemeindeeigene Grundstück „Heide“ oder im Teilbereich auf Wildblumenwiese umgestaltet 

werden?
 Einige Knicks an Gemeindewegen müssen gepflegt werden. Können die entsprechenden Knicks fest-

gestellt werden?

TOP 4: Stand des Maßnahmenplanes / Umsetzung der Maßnahmen 
Die noch offenen Maßnahmen 2016 und die Liste mit den „offenen Maßnahmen“ werden durchgespro-
chen und festgelegt.
Die Planungen für die Maßnahmen 2017 werden ebenfalls diskutiert und festgelegt.

Der Ausschuss für Umweltschutz und Wege beschließt die Maßnahmen 2017. Haushaltsmittel werden 
angefordert. (5:0:0)
Der Vorsitzende aktualisiert die Listen, sie werden als Anlage mit dem Protokoll versendet.

TOP 5: Haushaltsanforderungen 2017 
Die Haushaltsanforderung für die entsprechenden Produkte im Zuständigkeitsbereich des Ausschusses 
für Umweltschutz und Wege wird anhand des Entwurfes mit Stand vom 01.09.2016 beraten (siehe Anla-
ge).

Der Ausschuss für Umweltschutz und Wege beschließt die Haushaltsanforderung 2017 für die entspre-
chenden Produkte im Zuständigkeitsbereich des Ausschusses gemäß Vorlage vom 01.09.2016.     (5:0:0)
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TOP 6: Einwohnerfragestunde 
Herr Liedtke, Thomas:
 Der Gehweg Heide ist in einem Bereich abgesackt. Nach Regenfällen bleibt das Wasser dort stehen,

kann dies in Ordnung gebracht werden?
 Kann der Überwuchs von Brombeersträuchern und Knicksträuchern am Gehweg Heide zurückge-

schnitten werden?
 Kann die Beleuchtung am Gehweg Heide anders geschaltet werden? Es ist morgens zu lange dunkel.

Frau Wiechel, Vera:
 Wie erfährt man die Sitzungstermine der Bienengruppe?

Frau Nürnberg, Angelika:
 Wie ist die Bienengruppe in der Gemeindevertretung organisiert?
 Gab es Rückmeldungen von Bürgerinnen und Bürger wegen der Hauswurfsendung über die Hun-

desteuer?

Herr Nürnberg, Marc:
 Wie oft werden die Straßeneinläufe mit den gestauchten Eimern in der Struvenhüttener Straße ent-

leert?

Frau Steding, Ina:
 Wird bei der Grünflächenpflege in der Gemeinde Spritzmittel eingesetzt?

Ende des öffentlichen Teils / nichtöffentlicher Teil wird nur an die Berechtigten übersandt
Nichtöffentlicher Teil:

TOP 7: Vertragliche Vereinbarungen Winterdienst auf Gemeindewegen 

Die Öffentlichkeit wird wiederhergestellt, der Vorsitzende, GV Reinhard Siert, gibt die gefassten Be-
schlüsse bekannt.

Gez.: Peter-Uwe Mehrkens
Protokollführer 


